

環境対策

山の環境保全について伺う。また、市内には、トウキヨウサンショウウオの生息地があるが、その環境を守る団体はあるのか。それに對する助成はどのようになつているのか伺う。

答 本市は緑あふれる里山など豊かな自然を有していることから、そこにはトウキヨウサンショウウオなど、貴重な動植物が数多く生息していることが確認されている。

市では里山等の環境保全について、里山の保全や整備に係る活動を行う市内の団体に対し、補助金を交付し支援を行つてている。

また、ボランティアとして里山等の清掃活動を行う個人や団体へ、ごみ収集袋を支給し、収集されたごみを市において回収するなどを連携を図つてている。

トウキヨウサンショウウオは、豊かな自然に恵まれた里山に生息することから、里山の環境保全対策そのものが、貴重な動植物の保全につながっていると認識している。

市の総合計画及び環境基本計画の中でも、森林、農地、沿岸域の環境保全と活用を行い、野生動植物や海岸砂丘植物に関する調査研究を推進し、生息・生育環境の保全に努めることとさ



#### ▲ 群生する特定外来生物のオオキンケイギク

市としては、引き続  
き千葉県と連携して、  
不適正な埋立て等が行  
われることがないよう  
埋立て等の状況を把握し、  
監視及び指導の強化に  
努めていく。

また、3000m<sup>2</sup>以  
上の再生土を使用した  
埋立てや盛土についても、  
千葉県条例において、  
適正に指導するよう、  
強く要望していきたい。

市民病院

田村明美議員（日本共産党）  
問 本市の地域医療が求め  
るものと国・県の医療構相  
との関係を伺う。

当院においても、現在検討を進めている建替整備基本構想及び基本計画にはある程度地域医療構想との整合性を持つて一定の方向性を示すことになると考えている。

一方で、地域医療構想などで在宅医療提供体制の充実・強化を図るとされていることについては、当院は、香取海匝保健医療圏内で唯一「在宅療養支援病院」に位置づけられている。これまでも24時間体制の訪問看護ステー

ショーンや居宅介護支援事業所を整備することにより、在宅ケアを推進するとともに、介護老人保健施設「そうさぬくもりの郷」の整備により、入院、施設への入所、居宅でのケアまで切れ目のない地域医療を提供している。

この10月1日には、訪問看護ステーションのサテライト事業所を野栄福祉センター内に開設するので、これにより在宅ケアのさらなる充実を図つていきたい。

貴重な動植物が数多く生息していることが確認されている。

問 権日出男議員（友志会） きだい  
答 本来、日本にいなかつた外来動植物の対策について伺う。  
特定外来動物・植物については、「特定外来生物による生態系等に係る被害の防止に関する法律」により、その飼育、栽培、保管運搬、輸入といった取扱い

では庄新等によりその開除方法等についてお知らせしている。

特定外来生物の中には、人の生命や身体に被害を及ぼすものもあることから、今後も特定外来生物の情報収集に努め、市民への注意喚起や周知を図っていく方針である。

今後とも防除については、国や県、関係機関と連携し

行う場合、「匝瑳市土砂等の小規模埋立て等による土壤の汚染及び災害の発生の防止に関する条例」で、規制している。

の活用は21世紀にふさわしい学びと学校を創造する鍵であり、子ども達が21世紀の世界において生きる力を身につける上で必要不可欠なものであると考えるが、市の現在の活用状況と効果について伺う。

また、タブレット端末の導入状況についても伺う。ICT活用の効果については、匝瑳市内の小・中

覚に訴える資料提示やトリル学習に活用したり、インターネット等を使った調べ学習のツールとして、またカメラ機能を使つた資料収集や学習の振り返り、発表などのツールとしても活用されている。

問 保育園、幼稚園、学校施設の中でも、子どもにとってトイレの環境整備は非常に重要である。現在は洋式トイレが主流であり、保育園、幼稚園 小中学校のトイレの洋式化を推進すべきと考えるがいかがか。

答 市内の保育園、幼稚園、小中学校のトイレの洋式化については、本市の幼稚園

れている。今後も引き続き  
匝瑳市環境審議会議等の関  
係機関から意見を聞きなが  
ら、国や県との連携を図り  
里山の環境保全と野生動植

国や自治体が防除を行うことが定められている。

て速やかに対応していきた  
い。  
**問** 田村明美議員（日本共産党）  
再生土による埋立て、  
盛土対策について伺う。  
見て、どうぞよろしく、第三

# 教 育

ト端末を導入した。また  
今年度は、残りの8小学校の児童用パソコンが更  
新時期を迎えるため、同じ仕様のタブレット端末をもに、表現力や技能を高める上でもたいへん効果的だとされている。

教  
育

当院においても、現在検討を進めている建替整備基本構想及び基本計画にはある程度地域医療構想との整合性を持つて一定の方向性を示すことになると考えている。

一方で、地域医療構想で在宅医療提供体制の充実・強化を図るとされていることについては、当院は、香取海匝保健医療圏内で唯一「在宅療養支援病院」に位置づけられている。これまでも24時間体制の訪問看護ステー

ショーンや居宅介護支援事業所を整備することにより、在宅ケアを推進するとともに、介護老人保健施設「そうさぬくもりの郷」の整備により、入院、施設への入所、居宅でのケアまで切れ目のない地域医療を提供している。

この10月1日には、訪問看護ステーションのサテライト事業所を野栄福祉センター内に開設するので、これにより在宅ケアのさらなる充実を図つていきたい。

に努めていきたい。  
タブレット端末の導入  
状況は、平成27年度に野  
田小学校及び栄小学校に  
おいて、児童用パソコン  
が更新時期を迎えたこと  
に伴い、校内無線LAN  
環境を整備し、普通教室  
等に持ち出して授業に活  
用できるよう、タブレッ

及び小中学校の洋式便器は全体の約半数であり、市内公立保育所については、100%の洋式便器となつてゐる。

教育委員会としては、安全で快適な教育環境整備として、トイレの洋式化を重要な整備と位置づけ、今後検討していく。

覓に説く資料提示やドキュメント学習に活用したり、インターネット等を使った調べ学習のツールとして、またカメラ機能を使った資料収集や学習の振り返り、発表などのツールとしても活用されている。

問 保育園、幼稚園、学校施設の中でも、子どもにとってトイレの環境整備は非常に重要である。現在は洋式トイレが主流であり、保育園、幼稚園、小中学校のトイレの洋式化を推進すべきと考えるがいかがか。

答 市内の保育園、幼稚園、小中学校のトイレの洋式化